

PAÍS

CRISIS. CELEBRAN PRIMER ACERCAMIENTO

Clases aún no se reanudan en la Unah; instalarán mesa mediadora

► Alumnos exigen que se suspendan acciones judiciales contra 75 de sus compañeros ► Más de 26 carreras en riesgo de perder el periodo

Denisse Rodríguez
redaccion@laprensa.hn

TEGUCIGALPA. Tras seis horas de reunión en el primer acercamiento entre las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (Unah) y los estudiantes no se logró un consenso en el principal punto de cada parte. La solicitud primordial de los universitarios expuesta ayer era que la Unah desistiera de los 75 requerimientos fiscales para igual número de estudiantes, para lo cual dieron un plazo de tres días.

En cambio, las autoridades de la *alma mater* deseaban como principal acuerdo el regreso a clases.

No hubo consenso, y mientras no se logre no habrá clases en la máxima casa de estudios, y eso da prácticamente por cancelado el periodo para unos 36 mil estudiantes de 26 carreras, calculó Ajax Iriás, vicerrector de Asuntos Estudiantiles de la Unah.

Respecto a la petición de despenalización, Iriás expuso que "sabemos que este punto de los requerimientos fiscales no iba a ser fácil, y vamos a crear un equipo legal para llegar a un análisis de este caso".

En ese sentido, Iriás y los estudiantes suspendieron la reunión y anunciaron que continuarán con un segundo acercamiento mañana a las 10:00 am.

Avances. Sin embargo, se destacan algunos avances en este primer acercamiento, como la creación de una mesa mediadora que estará integrada por

cuatro miembros y dos testigos de honor. Los estudiantes proponen a Vernor Muñoz, exrelator de Asuntos Especiales de la Organización de Naciones Unidas (ONU); Miriam Miranda, coordinadora de la Organización Fraternal Negra Hondureña (Ofraneh), e Ismael Moreno Coto (conocido como el padre Melo) en calidad de observador.

La Unah sugiere a Mauricio Díaz, coordinador del Foro Social de la Deuda Externa (Fosdeh); Carlos Posas, presidente de la Sociedad de Profesionales Universitarios, y el testigo de honor aún no ha sido propuesto.

En ese orden se programó para este jueves a las 10:00 am la instalación del diálogo con la mesa mediadora.

Héctor Estrada, vocero del Movimiento Estudiantil (MEU), apuntó que en los próximos días se definirá la agenda del diálogo, la que incluirá el retorno a clases, las normas académicas y otros asuntos.

El primer acercamiento se hizo ayer a las 11:00 am con el propósito de buscar una salida a la crisis de la Unah; sin embargo, comenzó con una hora de retraso.

La sesión se realizó en uno de los salones del Palacio de los Deportes de Ciudad Universitaria.

La rectora Julieta Castellanos se hizo presente a las instalaciones, pero no asistió a la reunión.

Además, se contó con la presencia de Roberto Herrera Cáceres, comisionado nacional de los Derechos Humanos, y un representante del Alto Comisionado de la ONU.

"LA APERTURA AL DIÁLOGO SE MANTIENE POR PARTE DE LAS AUTORIDADES DE LA UNAH"



RUTILIA CALDERÓN
Vicerrectora académica Unah

"HEMOS ESTADO VIGILANTES DEL TEMA Y ESTAMOS EN CONTACTO CON LOS ESTUDIANTES"



ROBERTO HERRERA
Titular del Conadeh

SUSPENSIÓN: JUZGADOS NO EMITIERON 18 ÓRDENES DE CAPTURA CONTRA ESTUDIANTES DE LA UNAH



ACTIVIDADES EN EL DÍA DEL PREDIÁLOGO

A las 9:00 am, los estudiantes iniciaron una marcha desde las inmediaciones del Hospital Escuela hasta el Palacio de los Deportes de la Unah. Al filo del mediodía inició el prediálogo con unos 18 estudiantes y los vicerrectores de la máxima casa de estudios. La reunión se prolongó por varias horas.

Fechas importantes

1—El 6 de junio se toman Ciudad Universitaria
Los estudiantes cerraron los portones de la Unah en Tegucigalpa pidiendo una derogación de las normas académicas; algunos universitarios han sido requeridos por esta acción.

2—El 1 de julio, la Policía desaloja a los estudiantes
Miembros de la Policía Nacional y el escuadrón Cobras ingresaron a la Unah y desalojaron a los estudiantes que mantenían cerrados los edificios de Ciudad Universitaria; esto creó gran controversia.

3—El 10 de julio inician primer acercamiento
Las autoridades de la Unah junto con movimientos estudiantiles de diferentes centros regionales inician primer acercamiento para dar lugar al diálogo.